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台灣自來水股份有限公司 

109年度廉政會報會議紀錄 

時間：110年 9月 24日（星期一）上午 10時 30分 

地點：本公司二樓第一會議室 

主席：李召集人嘉榮 記錄：黃庭貞 

出席人員：（詳如簽到冊） 

壹、 主席致詞 

各位委員、各位同仁，大家午安！感謝大家撥冗

參加本公司 110年度廉政會報，非常感謝政風處準備

的會議資料，也感謝三位外聘委員蒞臨指教，請各位

委員能協助公司治理研提興革建言，增進本公司廉能

施政效能。開會前各位委員對今天開會之議程是否有

意見，如無意見，現在我們就依議程開始進行會議。 

蘇委員聖凱：各位大家好，以下有幾點提問： 

1. 請教本次會議出席人員有誰?建議於會議資料納入

出席委員名單。 

2. 建議程序表不應羅列各項議程時間，可能會限制討

論議案之時間。 

林委員子平：本次會議主要是依據廉政會報設置要

點，由總經理擔任召集人，王副總擔任副召集人，政

風處長作為執行秘書，邀請兩位獨立董事及前任勞工

董事擔任外聘委員，其他委員包括總工程師以及總處

各一級主管，共計 21 人。另本次會議是因應先前疫

情警戒，已推延開會期程，加上各委員平日會議行程

較滿，為精簡時間，故配合公司治理委員會議後接續

排定本會報議程。未來將採納蘇委員建議會議時序不

要排得這麼密集，同時也會在會議資料附頁中加入出
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席委員名單。 

主席裁示：未來秘書作業請不要匡列議程時間。 

貳、 秘書單位報告 

一、 上次會議裁(指)示事項執行情形：略(詳如會議資料) 

蘇委員聖凱：  

1. 請教第 4 頁項次 1 內容中的簽「呈」是否應為簽

「陳」？ 

2. 項次 3提到請以公文方式加強類似案例宣導，但人

資處及會計處的回應是加強審核，是否有偏離？ 

主席：應該是簽「陳」。 

黃委員美鈴：未以函文宣導是因差旅費之規定相當

多，會計處是請同仁加強審核，如報支有問題，就直

接與申請的同仁溝通及宣導。 

主席裁示：請人資處以函文宣導差旅費覈實報支乙

案，並請會計處加強審核，餘洽悉，准予備查。 

二、 上級工作指示：略(詳如會議資料) 

蘇委員聖凱：請教第 9頁(三)有關加強宣導公務員廉

政倫理規範，其中所稱的公務員是否包含公營事業員

工? 

林委員子平：「公務員廉政倫理規範」及「行政院及

所屬機關機構請託關說登錄查察作業要點」所規範之

公務員並未排除國營事業員工，僅排除單純勞工，故

本公司員級以上及辦理業務之職位評價人員均適

用；另刑法上公務員，依最高法院 108年第 5次刑事

庭會議的見解及最高法院判決，只要在辦理採購為前

提之群體業務(即公共事務)，包含發包至履約完畢，
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只要參與其中一項採購業務流程的相關人員，即是屬

於刑法上之授權公務員。 

主席裁示：洽悉，准予備查。 

三、 政風業務工作報告：略(詳如會議資料) 

董委員季琪：請教第 16頁專案清查中的「節省公帑」

及「增加國庫收入」之金額是怎麼計算出來?是廠商

的罰款金額，還是重新發包得標廠商的標價?可否請

秘書單位補充。  

林委員子平：「節省公帑」是指清查採購時發現廠商

供料或履約程序未施作部分不予計價；「增加國庫收

入」是指廠商違約之罰款，廉政署在專案清查工作內

將此部分列為「增加國庫收入」。 

蘇委員聖凱： 

1. 請教第 16 頁(8)提及 6 區同仁向廠商索賄，但法

院判決是收賄，哪個用語是正確的? 

2. 「台灣自來水公司 110 年廉政指標民意調查報告

摘要」中有效樣本數是 903份，抽樣誤差率是±3%，

但抽樣誤差率若為±3%，有效樣本數應為 1,068

份，903份之抽樣誤差率應為±2點多，請說明。 

林委員子平： 

1. 貪污治罪條例中確無「索賄」這個字眼，但法院

或檢察機關在司法書類之外有時會白話式的使用

「索賄」文句，以便容易向民眾說明案情。 

2. 問卷調查之內容均信賴民調公司專業製作及判

斷，本處會再向該公司求證抽樣誤差、信賴水準

及有效樣本數之數據，感謝蘇委員惠言。 

康委員世芳：請教第 13 頁「本公司陳情、檢舉及查



第 4 頁，共 8 頁 

處案件處理統計表」中是以總處、4 區及 7 區的處理

案件數較多，總處及 4區之查核結果均簽結或移業管

單位參採，但 7 區處理的 24 件中卻有 8 件是涉有不

法函送偵辦，佔我們公司整體函送案件的 40%，不知

是否因 7區幅員較廣，工程案件較多之故，因涉不法

多半是採購及監造，可能要責成區處落實管理並提醒

同仁不要無意間涉法。 

林委員子平：7 區涉及不法函送偵辦案件較多的原

因，是該區前政風室主任為廉政署南調組調查官轉

任，查證工作做得相當仔細，故查處成效較高。但也

不是因為受過肅貪訓練，案件移送就會比較多，誠如

康委員所說 7區幅員廣大，員工人數也多，基層員工

可能對法令貪瀆觀念認識不清或工作中存有灰色地

帶，我們會在今年或明年度賡續再加強法治教育。 

康委員世芳：7 區積極查辦是好事，但我們也要讓 7

區同仁知道過去一年來他們是政風查處違法案件是

最高的，我們有責任要提醒同仁來消除這些不法行

為，也是確保同仁的工作和生活。 

主席裁示：請政風處函請並協助 7區針對查處案件對

同仁辦理專案講習，避免同仁不小心觸法。餘洽悉，

准予備查。 

參、 專題（案）報告 

一、 本公司辦理工程、財物、勞務發包情形報告：略(詳

如會議資料) 

主席裁示： 

(一) 請發包中心持續辦理相關提升採購效率之作法。 

(二) 洽悉，准予備查。 
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二、 本公司工程督導小組施工品質抽查情形報告：略(詳

如會議資料) 

主席裁示： 

(一) 請鼓勵各工程單位參加經濟部「公共工程優質

獎」爭取公司績效。 

(二) 經濟部工程施工查核小組品質查核的分數略有

下降，請加強督導以提升查核成績。 

(三) 洽悉，准予備查。 

三、 本公司供水處工程管理防弊執行情形報告：略(詳如

會議資料) 

康委員世芳：供水處先前發文有關公司水庫清淤執行

情形報告，其中有些缺失需改進，建議供水處可製作

檢核表，載明應具備之資料，提供區處辦理清淤工作

使用。而清淤後，土方價值之認定可能會造成同仁困

擾，甚或有刑法上圖利問題，供水處有責任幫區處避

免這些行政上之缺失。另報告結論中提到，量測將委

託第三方辦理，目前是由我們自己辦理，建議可參考

水利署清淤的辦理方式。 

陳委員文祥：清淤方式主要分為陸挖和抽泥，抽泥比

較簡單，是看實際抽取的量；陸挖則是以清淤的重量

去做計算。清淤過程除必要的查察、重量的盤點要求

外，廠所和區處也會落實稽核工作，總處也會不定期

查察。委員提到有關清淤檢核表及土方計價等建議也

會錄案，讓第一線同仁更有依據來辦理。 

主席裁示： 

(一) 瑞芳員山廠曾發生油汙事件，當時與水質處曾作

油汙偵測之設施，請持續辦理相關設施之維護，
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避免油汙汙染再度發生。 

(二) 另今年將裁撤水庫淨水廠之駐衛警，改由保全公

司維護，請供水處督促保全公司切實辦理相關安

全事宜。 

(三) 洽悉，准予備查。 

四、 本公司政風處辦理「淨水及配水設備建置/維修、汰

換採購案件」業務稽核報告：略(詳如會議資料) 

主席：本次稽核範圍有無包含管線之汰換或修漏? 

預防組鄭代理組長曉鈴：本次主要是針對場內前端淨

水及配水部分，相關管線亦包含在內，後端管線部份

則不在本次稽核範圍。 

主席：專案稽核第 52 頁有提到「節省公帑」與「增

加收益」，與董委員所提的第 16頁「新裝及修漏小型

工程」專案清查是合併還是各別的專案? 

林委員子平：兩者是不同的清查標的。 

主席裁示：洽悉，准予備查。 

肆、 提案討論 

第一案：有關法務部 110年 3月 8日法廉字第 11005001200

號函修正公職人員財產申報表填表說明保險部分

規定，其中申報「累積已繳保險費」已有修正規定，

並請申報義務人多加利用授權介接財產制度乙案。  

決議：照案通過。 

第二案：請各單位對於保證金追繳或發還應建立管控措施，

以避免本公司財產損失或衍生其他爭議。 
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王委員傳政：目前在工程督導會報會針對即將到期

之保證金加以檢討，後續利用會議紀錄促請各單位

追蹤管考。 

主席：本案應該不只工務處，而是所有有辦理採購

的單位都有相關，請各單位依行政院函頒文書處理

手冊規定強化管理。 

決議：照案通過。 

第三案：修正本公司廉政會報設置要點，以符實際需求。 

主席：目前廉政會報是一年一次或是一年兩次?  

林委員子平：依目前的要點是每兩個月召開一次，

但當時立法背景或因民國 100年前後間發生社會矚

目之貪瀆案件，社會氛圍有很多對廉政工作的期

許，行政院於是要求每兩個月召開一次之目標。但

現今參照現在 CPI指數，我國已屬清廉具治理效率

的國家，故召開會議次數配合經濟部修正為一年一

次。 

蘇委員聖凱：建議書面資料應附上條文對照表較清

楚。 

主席：請政風處以後提案附上相關資料以資參照。 

決議：照案通過。 

伍、 臨時動議： 

無。 

陸、 主席結論 

此次會報內容充實，感謝各單位的工作提報與外聘委
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員很多寶貴的廉政意見，如往後大家還有任何問題，

可提出與政風單位討論，謝謝大家的參與。 

柒、 散會（上午 11時 55分） 


